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Appello del PCI a S. Antioco 

dopo il voto di domenica scorsa 

Unita democratica per 
sbarrare il passo al MSI 

Dopo anni di rinvii e di 

sfrenata specuiazione edilizia 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 30 

Dopo le elezioni amministra-
tive. i partiti sono impegnati nel 
lavoro per la costituzione delle 
nuove (iiunte di Porto Tones, 
S. Antioco e Santadi, i tre grossi 
cornuni in cui si e votato col 
sisteina projwrzionale. A S. An
tioco in particulate. non e |XJS-
sibile forma re una maggioranza 
di centro sinistra. come era nel
le previsioni dei partiti (lie fan-
no parte della coalizione gover-
nativa nazionale e regionale. 

Coniplessivamente. democristia-
ni. socialisti uiiificati e sardisti 
raggiungono 13 seggi. mentre il 
PCI ne ha ottenuti due. C'e. 
quindi, la possibility di vara re 
una Giunta autonomistica. Que
st a alternativa — indicata dalla 
Sezione comunista in un appello 
alia cittadinanza — si presenta 
come la piu giusta indispensa-
bilo per sbarrare il passo ai fa-
scisti del MSI il quale — sia 
pure per la influenza esercitata 
dal leader locale. Higgio. c at-
traverso una fitta trania di inte
ressi anche economici — ha ot-
tentito ben 13 seggi. 

t II MSI — dice lappello della 
Sezione comunista — si e presen-
tato agli e'ettori con promesse 
varie e con aiuti interessati. col 
fine di inscrirsi nella direzione 
amministrativa del C'omiine. ()g 
gi al fascismo si puo e si deve 
sbarrare i! pas.so con I'unita di 
tutte le forze democratic-he. I 
partiti antifascist! rappresentati 
nel Consiglio comunale di San 
Antioco devono ora trovare la 
forza di dare una amministra-
z.ione antifascista al Comune. Si 
tratta di realizzare insieme un 
programma democratico di svt-
hipix) economico e sociale. Un 
programma che solleciti una piu 
precisa e larga presenza delle 
Partecipazioni Statali a S. Antio 
co con l'attuazione democratica 
del Piano di rinascita della Sar-
degna. 

« Un programma. infine. che 
offra a tutti i cittadini prospet-
tive di un sano sviluppo civile. 
Per la realizzazione di tali obiet-
tivi. il PCI mette a disposizione 
le proprie forze in modo da con-
tribuire alia elezione di una Am-
ministrazione democratica auto-
notna antifascista ». 
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PORTO TORRES 

Esiste la 
di realizzare una 

nuova maggioranza 

Ormai pronto per 
Barletta il nuovo 
piano regolatore 
II lungo e doloroso «iter» del progetto elabo
rate) sin dal lontano 1955 - La posizione del PCI 

Sassari: 
convegno 

sui problemi 
della gioventu 

SASSARI. 30. 
II comitato cittadino della 

Federazione giovanilc comuni
sta di Sassari ha esaminato i 
problemi delle nuove genera-
zioni sassaresi in relazione alia 
loro condizione economica, so
ciale. politica, culturale e spor-
tiva e alia loro incidenza nella 
realta cittadina. II quadro e-
merso nel dibattito ha dimo-
strato quanto gravi siano que-
sti problemi che pesantemente 
gravano sullc masse giovanili 
di Sassari . oggi escluse da ogni 
possibile incidenza nello svi
luppo stesso della cittat. 

A tal proposito e stata nomi-
nata una Commissione di studio 
ed e stalo deciso di convocare. 
per giovedi 8 dicembre. un Con
vegno cittadino di tutti i gio-
vani di Sassari , 

TARANTO 

Protestano i genitori: 

gli scolari si ammalano 

a causa del freddo 
Dal nostro corrispondente 

TARANTO. 30 
Ventisette firme di genitori ac-

compagnano un lettera di protesta 
indirizzata al Sindaco della citta 
a I line di provvedere con urgen-
za per eliminare il grave stato 
di disagio cui sono sottoposti i 
propri figli noli che frequentano 
la s*-uola elementare di recente 
costruzlone ubicata in via Urn-
bria. 

La protesta si riferisce parti-
colarmcnte alio stato di inabita-
bilita deH'edificio. ritenuto a giu
sta ragione freddo ed umido an
che in considerazione dell'assolu-
ta mancanza di ogni mezzo di ri-
scaldamento. La lettera oltrc mo
do evidenzia come molti scolari 
siano stati colpiti da forme reu-
matiche e angine tonsillari con-
tratte nel periodo decorrente dal-
rapertura dell'edificio scolastico. 

I genitori ancora. seriamente 
preoccupati dello stato di salute 
dei propri figli. indirizzano la pro
testa anche all'inadcguatezza del
la stippellettile scolastica per la 
qual cosa alcuni di essi hanno 
fornito ai rispettivi figli persino 
In lavagna. 

Questo il succo della protesta 

che mette rAmministrazione Co
munale di fronte a gravi respon
sabilita. Responsabilita aggrava
te soprattutto dal fatto che. co
me riferisce un bollettino re-
datto dalla stessa Amministra-
zione. i locali furono ritenuti 
« razionali. funzionali, belli e mo-
derni » e riconosciuti immediala-
mente agibili. 

Dopo oltre un mese di attivita 
scolastica. invece. come avevamo 
previsto. i genitori degli scola
ri sono di parere completamente 
diverso i quali. fra l'altro. in as-
senza di ogni tempestivo inte-
ressamento deH'Amministrazione 
Comunale al fine di eliminare lo 
stato di disagio si vedranno co
stretti a far disertare dalle aule 
tutti i bambini. 

Intanto il gruppo comunista. 
che fra l'altro evidenzid le pro
prie preoccupazioni circa l'abi-
tabilita dell'edificio in seduta di 
Consiglio Comunale. ha prowe-
duto a presentare al sindaco una 
circostanziata interrogazione ten-
dente a conoscere i motivi del 
mancato interessamento deH'Am
ministrazione invitandola a por-
re riparo agli errori commessi. 

Mino Fretta 

SASSARI. 30 
Da un primo sommario esa-

me dei risultati elettorali delle 
elezioni amministrative di Por-
totorres. Semestene. Borura e 
Nughedu S. N. gli organismi di 
rigenti della Federazione del 
PCI ricavano alcune indicazioni. 
Dei tre comuni sotto i cinquemi-
la abitanti. due (Borutta e Ne 
ghedu S. N) sono stati riconqui-
stati dalla DC. ed uno (Semeste-
ne) da una lista civica in cui 
sono presenti quattro comunisti. 

A Portotorres. dove per la pri
ma volta si e votato con la pro-
porzionale, il PCI. con 961 voti e 
5 seggi, ha sostanzialmente man-
tenuto le sue posizioni ed il 
PSIUP ha avuto una forte af-
fermazione passando da 109 vo
ti delle * regionali » del 1965 agli 
attuali 310 voti. II PCI ed il 
PSIUP. dunque. prendono insie
me quasi gli stessi voti (1271) 
di quelli che presero il PCI e 
il PS I (1293) nelle scorse elezioni 
comunali. 

Rispetto alle ultime elezioni re 
gionali del 1965 la DC perde 329 
voti a vantaggio di PSI-PSDI 
che migliora le sue posizioni ot-
tenendo 1376 voti e 8 seggi, men
tre il PCI subisce una lieve fles-
sione passando da 1112 voti delle 
regionali a 961. 

Tuttavia. per valutare obiet-
tivamente questi dati. si deve 
considerare. I'opera di corruzio-
ne svolta dalla DC e dal sindaco 
Colombino che ha distribuito i 
denari avuti dalla Petrolchimica. 
come ha ammesso lo stesso sin
daco e come ha appurato l'in-
chiesta aperta dai carabinieri a 
seguito della denuncia fatta dal 
PCI. 

Non e da sottovalutare inoltre 
che la Portotorres la classe ope-
raia e le sue organizzazioni sin-
dacali e politiche si trovano di 
fronte una classe padronale e 
politica ottusa e reazionaria che 
ha sempre usato tutti gli stru-
menti di ricatto e di pressione a 
sua disposizione contro le li
berty e i diritti dei lavoratori. im-
pendendo persino il diritto di eleg-
gere le commissioni interne nei 
ltioehi di lavoro. 

Nonostante cio il PCI e tutto 
lo schieramento di sinistra e au-
tonomista ha resistito. respin-
gendo l'attacco delle forze pa-
dronali ed. anzi, ha sensibil-
mente migliorato. nel sito com-
plesso (in voti ed in seggi) le 
sue precedenti posizioni. 

Non vi e dubbio. pero (e i co
munisti sono i primi a ricono-
scerlo) che e necessario porta-
re avanti a Portotorres una ana-
lisi critica sullo stato e sullo 
orientamento del Partito per rin-
novarne le strutture e adeguarne 
la politica alia nuova situazione 
di quella citta. 

Tuttavia. il dato piu rilevante 
che emerge da questa consulta-
zione elettorale e che la maggio
ranza dei voti non e piu della 
Democrazia Cristiana che aveva 
ottenuto la maggioranza assoluta 
dei voti e dei seggi nelle prece
denti elezioni comunali. ma dei 
partiti di sinistra con 2908 voti 
contro i 2558 della DC. 

Esiste quindi la possibilita di 
realizzare anche a Portotorres 
una nuova maggioranza demo
cratica e una nuova politica al
ternativa a quella di aperto so-
stegno al monopolio finora attua-
ta dagli attuali gruppi di potere. 
Questa prospettiva di svolta po
litica sara ancora piu reale se 
i consiglieri delle ACLI saranno 
coerenti con le posizioni criti-
che assunte durante la compcti-
zione elettorale. 

Sollecitato 

il goveritd 
sui macellai 
di Palermo 

Î e risultanze emerse dalle 
prime indagini condotte a Pa
lermo a seguito dei numerosi 
avvelenamenti da carne gua-
sta o putrefatta (25 gestori di 
macellerie sono risultati privi 
delle licenze). ieri alia Camera 
il compagno on. Speciale ha 
sollecitato i ministri deH'Interno 
e della Sanita a • dare immc-
diata risposta ad una sua inter
rogazione suH'argonlento. 

Nella interrogazione presen-
tata nei giorni scorsi, Speciale 
chiede di conoscere dai mini
stri quali prowedimenti « ab-
biano adottati o intendano adot-
tare per colpire rigorosamen-
te la responsabilita di quelle 
autorita di Palermo le quali. 
con la loro imperdonabile ne-
gligenza. hanno consentito che 
i| macellaio Andrea Giammo-
ne. recidivo specifico (ventitre 
fra denunzie e condanne per 
macellazione clandestina) con-
tinuasse ad esercitare. regolar-
mente autorizzato. la vendita 
al minuto di carni equine, flno 
a. quando (13 novembre .1966) 
non ha awelena to oltre cin-
quanta persone delle quali due 
sono morte >, 

Speciale. infine. 'chiedeva, 
nella sua interrogazione. se di 
fronte alia frequenza di casi 
analoghi i ministri non inten
dano disporre. una rigorosa in-
da'gine sulla macellazione e 
^ulla vendita delle cami a .Pa
lermo. 

In sostanza. si t rat ta di anda-
re a fondo, per colpire non solo 
chi licenza non aveva (e fino
ra ne sono stati scoperti 25), 
ma anche chi, pur formalmen-
te a posto con la legge. la vio
la continuamente (e «l 'Unita > 
gia molti anni fa denuncid que-
sto fenomeno strettamente con-
nesso ad attivita mafiose) e 
guasta. 

Protesta di 
abbonati alia 

RAI-TV 
POTENZA. 30. 

II caos burocrattco della RAI-
TV continua ad importunare con 
spiacevoli e ripetute s6lerzie «il 
menage familiare > dei potentini. 
Infatti 400-500 abbonati hanno 
avuto una inspiegabile ingiunzio-
ne consistente nel pagamento di 
ipotetici canoni arretrati 

Gli interessati si sono recati 
allUfficio della RAI-TV di Po-
tenza dimostrando. ricevuta alia 
mano. di essere in regola con l'ab-
bonamento. Ma si sono vistj tutti 
respinti invitati a rivolgersi a 
Torino. 

Nostro servizio 
BARLETTA. 30 

Std per concludersi il lun.uo ; 
cammino del piano regolatore di ', 
Barletta. In queste settimane 
l'argomento e oggetto di discus- i 
sioni nel Consiglio comunale. in | 
apposite commissioni. fra i tec-
nici e le categoric interessate. 

E' una storia lunga e dolorosa 
questa del piano regolatore: ben 
59 cittadini scomparvero nel 1959 
sotto le macerie dello stabile di 
via Canosa crollato fra una mas-
sa di tufo che ignobili specula-
tori e costruttori (ora in galera) 
aveva adoperato al posto del ce-
mento armato. Forte era stata 
in precedenza. nel 1955. l'azione 
dell'allora Amministrazione popo-
lare quando il vice sindaco co
munista D'Ambra. do;>o aver 
partecipato a Firenze ad una 
riunione indetta dall'Istituto Na
zionale di Urbanistica. di ritorno 
a Barletta (>ose un forza il pro-
blema di una regolamenta/ione 
urbanistica che ponesse fine alia 
specuiazione piu sfrenata. F\i 
allora che il Consiglio comunale 
dette rincarico a duo tecnici di 
Hoina di approntare un piano 
regolatore ed in attesa della 
conclusione del lungo iter di pre-
disporre un programma di fab-
bricazione. 

Non e male a questo propo
sito ricordare che due esempi 
di sani criteri urbanistici ha 
avuto Barletta nella sua piu re
cente storia: la realizzazione del 
quartiere detto «dei monaci * 
da parte dell'amministrazione po 
polare che diresse la citta nel 
periodo 1919-1921 e l'impostazio-
ne (poi alterata) del quartiere 
detto del « campo sportivo » del
l'amministrazione popolare del 
periodo 1952-1956. Mentre e bene 
anche ricordare che una nota 
rivista specializzata ebbe a indi-
care come esempio di sgorbio e 
scempio urbanistico il none Bor-
govilla realizzato dalla DC nel 
periodo 60-61. 

Ma torniamo alia vicenda del 
piano regolatore. Incaricati i 
tecnici del piano nel 1955 si di-
scute -a livello tecnico. tenendo 

^fuori il Consiglio comunale. sino 
al 1959. Segue il drammatico 
crollo di via Canosa. La scia-
gura e troppo grandc e le pres-
sioni dell'opinione pubblica. del 
PCI e dello stesso ministero dei 
LL.PP. fanno si che il piano si 
approvi e. venga finalmente in-
viato a Roma. Quella che man-
cava era la volonta politica da 
parte della DC di dare alia citta 
il piano. A questa mancanza po
litica contribuivano decisamente 
le pressioni della destra dc. de
gli speculator!' che intanto met-
tevano le mani sulla citta 

Via libera quindi — complici 
la DC e nell'iiltima fase con del
le responsabilita del centro-sini-
stra — a vtolazioni incretlibili 
e che sono qui di fronte agii 
occhi di tutti. 1 palazzi di |>\i//:i 
S. Antonio c-ostruiti a H piani 
inve<-e di 4, quelli di via Vitrani, 
di via Chieffi. della stessa via 
Canosa (proprio vicino alio sta 
bile crollato e sotto il quale 
trovano orrenda morte i 59 bar-
lettani) ove sorgono abitazioni 
(ii -1 piani anziche sei, spesso 
collaudate dallo stesso ingegnere 
cajio del Comune. Quando si ri-
leva, memori del tragico crollo. 
che i piani sono in piu. come 
in piu era il volume del.'o sta
bile crollato. si risponde che 
questa volta. pero. s'e messo piu 
cemento armato. 

E' stato versato abbastanza 
sangue perche le pressioni del 
PCI e quelle dello stesso mini-
stem dei LL.PP. anche tiltim;i-
mente. non avessero il loro ef 
fetto. Siamo ora finalmente alia 
viiijlia dell'approvazione del pia
no regolatore progettato si nel 
1955 ma che ha ancora valide 
le prineipali linee <li svilupi>o. 
Ma come si presenta la situa
zione. lo schieramento |>ol:»iro? 
Per i comunisti e un prosieauo 
nella battaglia iniziata. II PSI 
e d'accordo jier il piano. Chi e 
contrario. con una serie di ca-
villi. sono alcuni costruttori spe 
culatori. il MSI. i proprietari di 
aree fabbricabili. una parte del
la DC. 

Vedremo nei prossimi giorni 
quale conclusione avra ouesto 
scontro decisivo per le sort! del
lo sviluppo urbanistico di Bar
letta. 

Italo Palasciano 

In primavera 
i lavori per il nuovo 
aeroporto di Bari 
I lavori per il nuovo aeroporto 

di Bari inizieranno nei primi 
mesi dell'anno prossimo e termi-
neranno nella primavera del 19fiH. 
Gli attuali servizi operativi del-
l'Alitalia su Bari saranno prose-
guiti con i velivoli attualmente 
impiegati fino a quando. termi-
nati i lavori della nuova pista. 
potranno essere sostituiti da aerei 
a reazione. 

Cosi ha risposto il ministro dei 
Trasporti e dell'Aviazione civile. 
on. Scalfaro, in risposta ad una 
interrogazione presentata alia ca
mera dei deputati dall'on. Michele 
Pellicani. 

giuochi 
DAMA 

Tre problemi del Cand. Maestro 
Andrea Rosatto — in progressivo 
numero di tratti solutivi — nei 
quali si nota sempre lo scrupolo 
costruttivo di questo autore at-
tento alia funzionalita dei pezzi 
in gioco ed al migliore impiego 
di essi: 

% banca dei f rancobolli )K 
Guardare in faccia 

la situazione 
I^i pubblicazione sui numero 10 

di FrancobolU di un rcsoconto 
anipio e non troppo edtilcorato 
della discussione s\oltasi nel cor-
so della seduta serale deH'asM-m-
blea ilel Sindacato Nazionale 
Commercianti in Francolx>lli per 
colle/ione temna>-. a Milano il 
31 ottobre vcor>o. foimstv mo-
ti\i ri: ntk»ssiiKits a chi segue i 
problemi del mercato tilatelico c 
le vitvnde della |xilem:c.i che 
ha ojiposto la ditta BolatTi di To
rino alia magg:or parte dei com-
n:ercianti (ilatclici italiam. 

Non staremo a nnortare gli 
•rgomenti della discussiono. sia 
per la cronica mancanza di spa-
TIO che ci angustia. sia perdue 
si tratta di argomenti ben noti 
ai nostri lettori: ci bastera dire 
che le tesi di BolatTi sui «gio-
vamento > della sua azione. e in 
particolare del <ridimensionamen-
to > dei pn^zzi doi francobolli 
della Renubblica italiana. s*tno 
state battute in breccia da Ray-
baud i di Roma e respinte prati 
canvnte da tutti i presenti a l ias 
semblca. 

A questo punto. e interessante 
capire la ragione della condanna 
quasi unanime deH"azionc della 
ditta Bolaffi e del rifuito di ac-
cettare le ragioni che avTcbbero 
dovuto giustiflcarla. 

Nei convegni commerciali che 
hanno aperto l'attuale stagione 
fllatelica, da quello di Riccione 
• quello di Milano, si c potuto 

notare un accentuato movimento 
di acquisti da parte di collezio-
nisti. nonchc I"estendersi dei set-
tori cui linteresse dei collezio-
nisii si mol^e. Due fatti positi-
vi. sui quali la ditta BolatTi ha 
impostato la propria campagna 
prop^igandistica: «. vedete — era 
il succo del ragionamento --
r.oi abbiamo blocx^to la Repub-
hlica e facendo qi:t->to abbiamo 
ris\ocliaJo lo spinto collezitxn-
>t;co. abb:a:im rich amato I'aiten-
ziiKie dei fllatelisti su settori a 
lungo dimenticati amphando il 
campo degli interes.-i filatehci ?. 

II discorso andrebbe bene se 
in csso non fosse trascurato i:n 
particolare di q;^»lche importan-
za. vale a dire il fatto che la 
sonima comp!es5iva spesa in 
francobolli ha registrato una sen-
sibile contrazione tra la prima
vera e Tautunno di qucst'anno. 

Fatta eguale a 100 la media 
dd le transazioni mensili com-
plessive nei primi me5i del 1966. 
si pud dire che alia ripresa della 
stagione tsettembre - ottobre) 
tale media sia scesa 6<V70; il 
mercato filatelico ha subito cioe 
una contrazione dell'ordine del 
,W40 per cento della propria 
attivita. Ed e stata propr;o la 
omst at azione inequivocabile di 
questo fatto a determinare la 
comnattezza dePo schieramento 
anti-Bolam. Nella primavera scor
sa. esprimendo il nostro giudizio 
sulla mano\T« riba.ssista condotta 
dal clan Bolaffi. avemmo occa-
sione di rilevare che il danno 
piu gra\*e di tale mano\Ta era 
di cneare in molte persone una 

sensazione di sfiducia nel franco-
bollo, nel francobollo in generate 
oltre che in questa o in quella 
emissione. A distanza di un se-
mestre appena i fatti conferma-
no purtroppo questo giudizio. E 
se qualcuno volesse cercare di 
far la politica dello stnizzo, di 
non guardare in faccia la real 
ta. ci consenta di ricordare due 
fatti sicnificativi: la Cassa di 
Risvirroio " ' Roma che nella 
*c'ors,i sta«twe ioncede\a pre- ! 
snti su \a lon filatelici in ra 
gione del "25 per cento circa rirl 
\a!ore di cataloco. qiK%st"anr.o ha J 
ridotto tale misura al 18'," (15'^ 
;*r i francoboili di San Marino. 
prediletU da BolaMi): il 19 no
vembre. YAssocHJted Press, nel 
commentare randamento degli 
affari al convegno commerciale 
di New York scriveva che 1'Ita-
lia e in ribasso in conseguenza 
della nessione del mercato fila
telico italiano. mentre immutato 
rimane linteresse per Vaticano e 
San Marino. 

Stando cosi la situazione. che 
cosa si deve pensare del fran-
cobollo sotto il profilo del rispar-
m o e dell'invest imento. oltre che 
sotto laspetto collezionistico? La 
nostra opinione e che il valore 
economico del francobollo pog-
gia su una base soli da. costituita 
dalla costante espansione della 
(ilatelia. Siamo pertanto ferma-
mente convinti che anche il 
mercato filatelico italiano reg:-
strera in un lasso di tempo piut-
tosto b rew una sensibile ripre
sa, della quale peraKro gia si 
awertono numerosi sintomi. II 

tentativo della ditta Bolaffi di 
distinguere schematicamente i 
francobolli in € buoni > e € cat-
tivi > (€ buoni > sono owiamente 
i francobolli in possesso della 
ditta BolatTi). dopo aver necato 
danni gravissimi. si av\ia al fal-
limento e si profila una ripresa 
di francobolli recenti ingiusta 
reente mortiflcati tpersonalmente. 
riteniamo che solo le emission! 
degli ultimissimi anni siano po-
co adatte a un tranquillo inve
st imento).. 

II nostro consiglio in questa 
circostanza e di non vendere. di 
acquistare moderatamente se i 
prez/i sono convenienti senza im-
pelagarsi nelle collezioni di moda: 
i francobolli d. Malta indipen-
dente saranno senza dnbbio de-
gni di ogni considerazione. ma 
non vi e ragione per ritenere 
che costituiscano un investimento 
migliore delle emissioni vatica-
ne degli anni 1954-55-56. tanto 
per citare un esempio. 

Era ora che a proposito della 
situazione del nostro mercato fi
latelico si parlasse fuori dei 
denti ed e~bene che cio sia stato 
fatto pubbbcarnente e autorevol-
mente nel resoronto d: Franco
bolli che ha dato spunto a que
ste note. I collezionisti. i rispar-
miatori. gli imestitori che hanno 
aflldato il loro denaro ai franco
bolli hanno diritto di sapere co
me stanno le cose, per poter 
agire in modo da tutelare i pro
pri interessi. che sono poi gli 
interessi della filatelia in gene-
rale. 

DINO PLATONE 

sella 8 utile per evitare la patta 
con pedina: 

i l Bianco muove e vince 
in quattro mosse 

il Bianco muove e vince 
In tre mosse + 2 

II secondo di Do'fi e a soluz.one 
dinamica e ben conaestnata. a 
unico tiro finale e riefinitho: 
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il Blanco muove e vince 
in cinque mosse 
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il Bianco muove e vince 
in cinque mosse 

Nel terzo d: Dô fi !o schiora-
rrento diradato na«conde le :n-
tenzioni deU'autore durante il lun
go proce±rr*\ito n-=o'.i!;vo basati> 
».! sei tratti d: prenaraz;or>e e 
die t.n ct>e conirl-iiorn*. :'. -e-
condo .i ^c.i'.to J.itoii :t:Co: 
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il Bianco muove e vince 
in sei mosse 

Proponiamo poi tre diagrammi 
di Mario DoltL nel primo dei qjali 
noterete alcuni paracarr; a nord 
ovest e la Dama bianca in ca 
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i l Bianco muove e vince 
in otto mosse 

Soluzione dei temi 
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Pens ione ai genitori 
ili giovani caduti 
in servizio militare 
Cara Unifd, 

ti saremo grati se. t ramite qualche com
pagno senatore membro della Commissione 
Difesa del Senato, ci farai sapere a che 
punto e il ddl n. 204. presentato dal governo 
che dovrebbe regolamentare la materia 
pensionistica per i genitori dei militari 
caduti in servizio e che all'epoca della mor 
te dei figli non avevano compiuto i 65 anni. 
La legge precedente. che regolava la mate
ria, fu dichiarata in parte incostituzionale. 
per cui il governo elaboro il ddl di cui 
sopra. 

Sarebbe opportuno e giusto che i nostri 
seuatori s'impegnassero per una immedia-
ta discussione ed approvazione del prov 
vedimento. 

Uingrazio e porgo fraterni saluti. 
ANTONIO DKL PIZZO 

(Maiori - Salerno) 

/I progelfo di leyoe e stato presen
tato dal (joveriio nel 1963 e purtrotwo 
finora easo non & stato discusso dalla 
commissione Difesa di Palazzo Ma-
dama. C'e indubbiamente. in questa. 
una carenza del Parlamento. e noi 

abbiamo segnalato la richiesta del no 
stro lettore ai parlamentari comunisti 
perchd si facciano prnmotori di un 
rapido esame del provvedimento. Co, 
anelie se non ci nascandiamo le diffi-
co'td che lo stesso aoverno frappone 
non a questo proaetto particolare. ma 
al varo di una orqanica rifarma della 
pensionistica di puerrn. nel cui qua
dro. e evidente. debbono essere com-
presi i aenitori dei militari caduti che 
al momenta della morte del fiplio non 
avevano raaniunto i 65 anni. 

L'atteooiamento ncqativo del (lover-
no. come si ricorderci. ha provocato a 
piu riprese forti vianifestazioni di pro
testa dei mutilati e invalidi di nuerra 
e dei loro familiari. 

Gli aiuti sovietici 
per gli alluvionati 
ignorati dalla TV 
e dal governo 
Cara Unita. 

ho 26 anni e da cinque sono iscritto al 
nostro Part i to . Vorrei segnalare che I'Unio-
ne Sovietica sta mandando alle organizza- • 
zioni democratiche italiane. come la Lega 
delle cooperative e la CGIL. ingenti quan-
titativi di viveri. coperte. medicinali e 
altri generi di prima necessita. ma il go
verno e la televisione ignorano tutto que 
sto. Ora io mi pongo questa domanda: e 
mai possibile che un governo che si vanta 
di essere democratico faccia tint a di non 
sapere nulla di questo aiuto generosn che 
ci viene dall'Unione Sovietica? Ti prego. 
cara Unita. di puhhlicare questa lettera e 
con l'occasione vorrei far pervenire alle 
organizzazioni democratiche sovietiche i 
sinceri ringraziamenti di tutti coloro che 
sono stati aiutati in questo ditlicile mo-
mento. -

• • . • • /> - . ' •* ' " ' - LETTERA FIRMATA . . 
' ' • (Firenze) 

Vogl iono far pagare 
il dazio agli alluvionati 
costretti a ricomperarsi 
i mobi l i 
Sifjtinr direttore. 

le s t r ivo JXT informarla di un episodio 
cne a me pare gravissimo e assurdo. II sot. 
toscritto. come tanti altri fiorentini. e rima-
sto smistrato: ho perduto quasi tutto. coin 
presi i mobili di casa. E proprio per tentare 
di vivere decentemente. mi sono recato in 

un comune vicino per acquistare un mo
bile. ma — ecco la cosa grave che vorrei 
segnalarle — all 'ingresso della cittn. gli 
agenti delle imposte di consumo. preten 
(levano il pagamento del dazio nella misura 
di L. 6.774. Non solo dunque non si e 
pensato. da parte del governo, a risarcire 
i danni anche per le masserizie. ma nddi 
rittura si pretende il pagamento del dazio 
su oggetti di uso familiare! Naturalmente 
ho protestato vivacemente tanto che gli 
agenti hanno acconsentito a non applicare 
il dazio. Ma vien da chiedersi. perche nmi 
si gentral i /za 1'esenzione (1^1 pagamento 
del dazio sullc masserizie? 

MARIO TAXI 
. (Firenze) 

Maggiore severita 
per chi vende . 
cihi gua^li che ucc idouo 
Cara Inifd . 

ho letto reccntemente bulk- tue colonne 
la notizia cielle due sorelline morte perche 
iuevano incerito della carne infetta. I re 

- sponsabili della morte delle due bambini-
sono stati indi\iduati in due macellai i 

. quali. colpevoli di a \ e r c mes^o in circola-
ZIOIH' carne avar ' a ta . d.i\ran:n> n c pnndere 
di < omicidio colposo ». Ma perche solo di 
t nmicidio colposo-.? Forse che la carne 
\enduta era destinata ai cani e solo per 
crrore c stata venduta a po\era gente? 
Si puo ienorare che gli alimenti mistiheati 
o comunque non controllati. possono procu-
r a r e la morte di decine di persone? Se tale 
ignoranza — o specuiazione — non e am-
missibile in materia di generi alimentari . 
la pena per un simile delitto deve essere 
qualcosa di piii di quella prevista per J'omi-
cidio colposo. 

C. M. 
tNapoli) 

V' scallaia 
Toperazione «lredice>ima» 
s lagnola e vetri colorati 
a prezzi natalizi 
Cara Vmta. 

c scattata « l'operazione Natale ». il ben 
congegnato piano strategico ideato e attuato 

. al solo scopo di sottrarci interamente la 
tredicesima. Gia i grandi magazzini si 
sono adornati di decorazioni luminose e 

. scintillanti e il pubblico gia si affolla intor-
no ai banchi pieni di... nulla. Si. perche 
questa e la particolarita dei regali natalizi 
di quesfanno: esvsere fatti assolutamente 
di nulla. La chiamano < Natale idea >. Bella 
idea la loro per farci fessi! Negli anni pas-
sati si e cominciato col convincerci che un 
rcgalo valcva piu per la presentazione che 
per il contenuto. E allora ci siamo procu-
rati scatole e scatolette, car te e nastrini 
(che a conti fatti costavano piu del rcgalo) 
per presentare con una certa dignita i 
nostri modesti doni. Ora all'inutilita delle 
scatole c della confezione si aggiunge la 
assoluta inutilita del rcgalo. Piii 6 inutile 

e piii ci farete bella figura: dimostrate il 
vostro rafllnato buon gusto e la assoluta 
mancanza da parte vostra di sentimenti 
prosaici. Potete scegliere: sacchetti di stof-
fette da quattro soldi ripieni di sabbia, 
strani drappi che non si sa a che cosa 
servono. scatole con indecifrabili scritte in 
inglese che non si capisce che cosa conten-
gano. misteriosi oggetti in metallo lucente 
o in vetro colorato di cui non capirete mai 
l'uso. E cosi via. II tutto naturalmente a 
prezzi «natalizi ». K dire che una volta 
si rideva sui selvaggi che davano oro e 
pietre preziose in cambio di carta stagnola 
e vetri colorati! 

GIOVANNI MASSETTI 
iHoma) 

Un appello da Atene: 
salviamo dal carccre una 
coraggiosa donna greca 
Cara Unita. 

ancora una volta ci rivolgiamo a te per 
chiedere la tua solidarieta. 11 Tribunalc 
Militare Pennanente di Larissa ha condan-
nato a 10 anni di carccre una donna greca. 
Elena Voulgari. perche nel 1954 1955 aveva 
dato ospitalita a suo cognato Nikos Chinas. 
perseguitato come membro del Partito co 
munista. 

Nikos Chinas e stato liberato da paree 
chio tempo, come d'ultronde tutti coloro 
cne erano stati incarcerati sotto la stessa 
imputazione. 

Elena Voulgari e ora. la sola donna greca 
ir.c-arcerata |>er raginni politiche. ed e stata 
condannata in base ad una legge fascista. 
la legge 375 del dittatore Metaxas. 

II fatto che le leggi fasciste di Metaxas 
e le misure eccczionali degli anni della 
guerra civile continuino ad essere in vigore 
costituisce un ricatto pennanente contro 
tutti i cittadini deniocratici della (Jrecia. 

A nnme della democrazia e dei diritti 
dell'uomo, ti picghiamo. cara Unita. di 
levare la tua protesta prcsso il governo 
Stephanopoulos e il Ministro della Giustizia 
signor Stefanakis, per liberare Elena Voul
gari ed ottenere l'abolizione di tutte le 
leggi straordinarie. 

THETIS KOTSAKI 
a nome del dircttivo dell'Associazinne 
delle famiglie dei prigionieri politici 

e deportati - (Atene) 

4 0 0 0 romani 
chiedono u n collegauieiito 
diretto con il centro 
Cara Unita, 

alcuni mesi or sono circa seicento fami
glie in rappresentanza di una popolazione 
di oltre quattmmila abitanti. della zona di 
via Filippo Meda. < hiesero all'ATAC il pro 
lungamento della linea i411 » lino al cen
tro della citta. oppure il prolungamento del 
« 9 * o del « 63 >. La petizione fu conse 
gnata all 'assessore Pala. il quale assicuro 
il suo interessamento. Finora pero l'ATAC 
non ha sentito il bisogno di risolvere questo 
problema che. ripeto, interessa circa quat-
tromila persone. Dalle tue colonne. cara 
Unita, ripropongono quindi alia direzione 
dell'ATAC la richiesta di prolungare flno 
al centro il «Ki » (anche se provvisoria-
mentc* in attesa di una sistemazione delini. 
tiva del servizio) sopprimendo magari il 
«411 > i[ quale, per il servizio che svolge. 
non e davvero una linea attiva, no per 
l'ATAC ne per i cittadini. 

A. D. 
(rlnmn) 

IVello stato monegasco 
niente lavoro 
per chi ha piu di due figli 
Cara Unita. 

sono uno dei tanti italiani che. purtroppo, 
non avendo trovato lavoro nella loro citta. 
sono costretti a sopportare sacrilici ed 
umiliazioni all 'estero. Dopo aver girato in 
lungo ed in largo, sono tmigrato prima ;n 
F*rancia e poi. dopo aver trovato anche 
qui tutte le jxirte chiuse. sono passato nella 
vicina Montecarlo. tanto decantata per le 
sue ricchezze e per la benevolen/a e 'a 
comprensione che il suo yoverno dimostr.i 
per gli italiani. Fortuna voile ciie a l les t re 
mo ormai delle risorse. riu^cissi a trovare 
cpii un lavoro. uttenendo un contratto prcsso 
una fabbrica di materie |)Iastiche. II con 
tratto — per la dtirata di tre nie.^i — mi 
fu consegnato insieme alia relativa docu 
meiitazione dalla direzione della fabbrica. 
la quale mi indiriz/6 all'iifticio comixtente 
per la registra/ione c la rcgolarc visita di 
idoneita. Presehtatomi alio sportello. l'im 
piegato lesse il contratto e me lo riliuto. 
Alia mia domanda se qualcosa non andava. 

. mi fu quindi spicgato t h e il contratto non 
mi poteva essere ac<cttato poiche ero pa 
dre di quattro figli! 

Infatti. nello Stato monegasco. come mi 
r stato spiecato. ha diritto al lavoro snjo 
clii non ha tittli <> al mas'.imo du'-. Co«-i lio 
dovuto fare di nuovo le vahttie «• ritornare 
in Italia. 

LETTERA FIKMATA 
i Napoli) 

Kicoiiosciuicnto della 
qualifica di partigiano 
Cara Unita. 

mi dovrcte sciisarc se ritorno su un argo-
mento a cui avete ri*posto gia una volta: 
si tratta del riconoscimento delle qualiliche 
di < Partigiano >. Nell ' tstatc scorsa lessi 
una risposta che il compagno on. Arngo 
liildrini dava ad un lettore: egli affcrmava 
<he forse. se verranno rtaperti i termini. 
que s t i lo 5-aranno solianto p< r coloro (he 
hanno combattuto a l lcs tero. A molti. come 
me. che sono stati dimcnticati 'per man 
c ala iridu.sione nt i Kuoh di marcia) sta 
JKT errort- o per dimtnticanza (IA parte dei 
Comandi cui appartencvano. facrr.rin il no 
siro doverc come eli altri. il rictir.osc imento 
verra quindi nepato? E quando saranno 
riapcrti i termini? 

Vi saluto fraternamente. 
IVAXO SALVATORINI 

(Livorno) 

L 

.Von e interrenuta alcur.a norita ri-
speito a avesta estate. Son ritulta che 
siano state presentate propose di lea-
oe per la riapertura dei termini per 
il riconoscimento della qualifica di 
partigiano o patriota. Deve essere an
cora sottohneato e denunciato che 
quelle proposte che furono presentate 
nelle passate legislature furono insab-
biate. 

Ricordiamo. tuttavia. che la legge 
502 del 14$-'65 ha trasferito al mini
stero della Difesa le attribuzioni rela
tive alle commissioni per il riconosci
mento delle qualifiche o per le recom
pense. che prima erano della presi-
denza del Consiglio. 

A nostro arri«o. rale certo chiedere 
questo riconoscimento. 
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